
第９回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和３年８月１２日（木曜）   午前９時 30分  開会 

休 憩 9:33-10:00 10:05-15 

午前 10時 30分  閉会 

会議場所  役場３階 委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 黒田 栄継  

副委員長 正村紀美子 委 員 常通 直人  

委 員  鈴木 健充   

委 員  渡辺洋一郎  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

委 員  中田智惠子   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦  

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、中田委員欠席の旨を報告後、事務局から本日の委員会の日程

を説明する。 

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 例規の改正について              資料１ 

イ 議会ホットボイスについて           資料２ 

ウ 町民連携事業及び活性化事業のあり方について  資料３ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 例規の改正について  資料１ 

・正村副委員長：資料説明（去る８月６日の全員協議会で合意を得た例規の改正につ

いて、最終決定する旨の説明。） 

・委員長：質疑・意見は？ 

・（質疑なし） 

・委員長：説明内容で決定とし、次回議運への提案を経るなど９月１日及び10月１

日付施行を目指して取り進めることとする。 

 



イ 議会ホットボイスについて  資料２ 

・正村副委員長：資料説明（去る８月４日の議会運営委員会で決定した「ホットボイ

スの取扱い」を踏まえて、回答文の決定に向けて協議をする旨の説明。） 

・委員長：暫時、休憩とする。 

・委員長：再開する。２案を示している。意見はないか？ 

・渡辺委員：案１がより丁寧と考え、それをベースに議論することを提案する。 

・鈴木委員：案１で了と考える。ただ修正を要する点として「周知が不十分」だった

主語の明確化と、しつらえの変更主体が「議会事務局」となっているところを、全

議員に対しアンケートを実施している経過もあり、主語は「議会」に変えるべきで

ないか。 

・常通委員：案１を支持する。 

・黒田委員：私も案１をベースに議論することを意見する。 

・渡辺委員：「誤解を招く」という表記を削除し、「周知が十分でなかった」文言で修

正してはいかがか。 

・委員長：ほかに意見はないか。改めて休憩する。その間に修正意見を反映した案を

整理する。 

・委員長：再開する。お示しの案について意見はないか？ 

・（意見なし） 

・委員長：この案で決定とする。 

 

ウ 町民連携事業及び活性化事業のあり方について  資料３ 

・正村副委員長：資料説明（去る８月４日の議運及び８月６日の全協における協議経

過を踏まえて、改めて内容精査をする旨の説明。） 

・委員長：全員協議会において「第３ステージ」の文言について意見があったが、他

は特になかったと認識している。この「あり方」は、今後の事業実施にあたり、基

本となる重要なものである。これを踏まえて質疑・意見は？ 

・常通委員：「第３ステージ」の文言に対して、全員協議会で異論や解釈の差異もあ

った。ならば、ここを削除しても良いかと考える。 

・正村副委員長：ステージの捉え方に様々な意見があったのは事実。それを踏まえつ

つも、今年度の新体制になり、新たな次元に向けて模索しながら取り組んでいる。

この実状を鑑みて、「第３ステージ」の文言を削除することなく表現したい。 

・鈴木委員：正村副委員長ご提言のとおり、先日の全協において、ステージの捉え方

は様々であることを実感した。議員全員に理解を得られる「あり方」とするなら、

「４」の大項目表記からは削除し、小項目に記載してはいかがか。 

・黒田委員：ステージの定義解釈を統一させる議論が目的ではなく、今年度の議運で

の取り組みの趣旨は、決して言葉遊びではなく、一歩でも前進、進化、成長してい

く意思を表したものであり、その思いが反映できる方法を検討していきたい。 

・渡辺委員：新体制になり議運での共通認識は、芽室町議会のこれまでの足跡をきち

んと尊重し、それを踏まえて、そこに留まらずに進んでいく意思の整理であった

ので、「第３ステージ」の文言にこだわらず、整えていくことで良いと考える。 



・委員長：各委員からご意見のあったとおり、「第３ステージ」の文言は削除し、整

理したい。異議ないか。 

（質疑・意見なし） 

 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・８月23日（月）９時30分～ 

 

（２）その他 

 ・ 

 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和３年８月 12日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


